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TOLHUIN

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

“ESPECULARON HASTA EL ÚLTIMO DÍA, SE LES CORTÓ 
LA LUZ Y TUVIERON QUE PRE FECHAR UN DECRETO”

Las entregará el municipio en la jornada de hoy, Son 10 licencias para taxis 
y 40 para remises. “Representan una fuente genuina de 
trabajo”, dijo el Secretario de Gobierno Gastón Díaz. 

ENTREGAN 80 LICENCIAS 
PARA TAXIS Y REMISES

El relevamiento del sindicato 
docente incluyó al Colegio 
Provincial Trejo Noel, entre 
otras. Denuncian vidrios rotos, 
problemas de calefacción y 
baños clausurados por falta de 
mantenimiento.

PARA GREVE, SI 
MELELLA PIDE 
LICENCIA, PUEDE 
SER CANDIDATO

El legislador Agustín Coto volvió a cuestionar los argumentos del oficialismo para la 
Reforma. “Es una falta de seriedad institucional gigante”, afirmó, y puso en 
duda la transparencia del proceso.

“HAY MILES DE FUEGUINOS QUE PIENSAN 
QUE ES TOTALMENTE INNECESARIA”

SUTEF DENUNCIÓ 
ESTADO 
DEPLORABLE DE 
LAS ESCUELAS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  8

PÁG.  4

VON DER THUSEN CONTRA LA REFORMA

RÍO GRANDE

La escuela N°4 de la Margen Sur continúa sin clases por problemas de calefacción, 
lo que ha generado protestas de docentes y padres que exigen 
soluciones inmediatas.

PÁG.  3

LA REFORMA SEGÚN COTO

PÁG.  5

El legislador de Somos Fueguinos Raúl Von Der Thusen, volvió a cuestionar la iniciativa 
oficialista y afirmó que “si no hay un consenso del pueblo, no tiene sentido 
tocar una Constitución”.

YA PASARON 6 SEMANAS 
Y LOS ALUMNOS QUEDAN 
NUEVAMENTE A LA DERIVA

PÁG.  7
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El legislador oficialista Federico 
Greve analizó el proceso de 
reforma de la Constitución 
citando los antecedentes de 
Jorge Martín y Jorge Garramuño. 
“Por algo hay un vicegobernador”, 
dijo.

DE NUNCA ACABAR
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El ministro de Energía formuló un balance de la reunión que junto al gobernador mantuvo con referentes barriales de Ushuaia 
para brindar explicaciones sobre la crisis energética que vive la provincia, y los proyectos de solución que el gobierno maneja.

El ministro de Energía de la provin-
cia, geólogo Alejandro Aguirre, expresó 
una evaluación positiva de la reunión 
sostenida junto al gobernador y refe-
rentes barriales de Ushuaia, cuyo pro-
pósito fue explicar la crisis energética 
que atraviesa la provincia y los proyec-
tos de solución que el gobierno tiene 
en marcha.

AGUIRRE SE MANIFESTÓ CONFORME 
POR LA REUNIÓN CON VECINOS

Aguirre describió la reunión como 
“muy positiva”, destacando la partici-
pación del gobernador, quien “pudo 
explicar el diagnóstico de cómo está el 
parque de generación de la ciudad de 
Ushuaia, la problemática que venimos 
teniendo que arrastra, como lo vengo 
diciendo en distintos medios, muchos 
años de desfase de infraestructura”. 

Durante el encuentro, se aborda-
ron las causas del reciente apagón, se-
ñalado por Aguirre como “la situación 
más grave que hemos tenido en los 
últimos años, producto de un corto-
circuito fuera de la usina de Ushuaia”. 
Asimismo, se expusieron las acciones 
que se implementarán en el corto pla-
zo, incluyendo un descuento del 15% 
al 20% en la próxima facturación de la 
Dirección Provincial de Energía (DPE) 
para aliviar los inconvenientes sufri-
dos por la población.

En la reunión, que contó con la 
presencia de representantes de más 
de 30 barrios de Ushuaia, se discu-
tieron medidas adicionales para en-
frentar la crisis. Aguirre mencionó la 

colaboración con la empresa provin-
cial Terra Ignis SA y la contratación de 
equipos a gasoil para abastecer a un 
sector importante de la ciudad, con el 
objetivo de evitar los cortes rotativos 
durante el invierno. 

También se destacó la planificación 
de reparaciones a largo plazo, como la 
de la turbina Rolls-Royce, que actual-
mente produce menos de la mitad de 
su capacidad original. Según Aguirre, 
“el reacondicionamiento completo 
de todo el parque de generación nos 
permitirá tener la previsión de por lo 
menos tener asegurada la generación 
eléctrica de los próximos 10 años”.

El ministro subrayó los esfuerzos 
para obtener financiamiento a nivel 
nacional para la reparación comple-
ta del parque de generación y otros 
proyectos necesarios para asegurar la 
estabilidad energética a largo plazo. 
“Estamos trabajando para solucio-
nar la cuestión de fondo a largo plazo 
para los próximos 20 años de la ciu-
dad”, afirmó. El monto estimado para 
estas reparaciones y la construcción 

de una nueva usina asciende a apro-
ximadamente 40 millones de dólares, 
una inversión significativa para la pro-
vincia.

La situación actual del sistema de 
generación eléctrica en Ushuaia si-
gue siendo crítica, con la necesidad de 
cortes rotativos dependiendo de la de-
manda. Alejandro Aguirre explicó que 
el consumo de electricidad varía con la 
temperatura y las características esta-
cionales, lo que a veces permite evitar 
los cortes. Sin embargo, advirtió que 
“estamos al límite de la generación, al 
límite del consumo que tiene la ciu-
dad”.

En resumen, la reunión con los veci-
nos permitió al gobierno provincial co-
municar de manera directa las dificul-
tades y las soluciones propuestas para 
enfrentar la crisis energética. El minis-
tro Aguirre se mostró satisfecho con el 
diálogo establecido y la oportunidad de 
informar a la comunidad sobre las me-
didas a corto y largo plazo que se están 
tomando para garantizar un suministro 
eléctrico estable en Ushuaia.

CRISIS ENERGÉTICA

SEGÚN AGUIRRE, “EL 
REACONDICIONAMIENTO 
COMPLETO DE TODO EL 

PARQUE DE GENERACIÓN 
NOS PERMITIRá TENER 
LA PREVISIÓN DE POR 

LO MENOS TENER 
ASEGURADA

 LA GENERACIÓN 
ELéCTRICA DE LOS 

PRÓXIMOS 10 AñOS”.
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UNA PREOCUPACIÓN CONSTANTE

Un relevamiento hecho por SUTEF revela graves deficiencias en las escuelas de Tolhuin. Promesas incumplidas del Ministerio de 
Educación dejan a estudiantes y docentes en condiciones precarias, con problemas principalmente de calefacción y seguridad.

El reinicio del ciclo escolar en Tol-
huin está marcado por serias deficien-
cias en la infraestructura de los esta-
blecimientos educativos, a pesar de las 
promesas realizadas por el Ministerio 
de Educación provincial. 

Miembros de la comisión directiva 
del Sindicato Unificado de Trabajado-
res de la Educación Fueguina (SUTEF) 
realizaron un relevamiento en diversas 
escuelas y jardines de infantes para ve-
rificar el cumplimiento de las repara-
ciones comprometidas, revelando una 
situación alarmante.

El relevamiento incluyó al Colegio 
Provincial Ramón Trejo Noel, el Cen-
tro de Arte y Oficios (donde también 
funciona el bachillerato nocturno), la 
Escuela Primaria José María Beauvoir 
(Escuela N° 5), la Escuela Congreso de 
Tucumán (Escuela N° 35), y los jardi-
nes de infantes N° 13 y 23. 

Guadalupe Rosa Portal, represen-
tante del sindicato docente en Tolhuin, 
expresó su descontento con los hallaz-
gos: “En general, Tolhuin fue la ciudad 
en cuanto a instituciones educativas 
que menos se trabajó, casi nada. De 
las reparaciones, todo lo que había que 
hacer, muy poco se hizo” señaló.

El Colegio Trejo Noel fue uno de los 
establecimientos inspeccionados. A pe-
sar de que se cambió la puerta de entra-
da y se instalaron luces en los pasillos, 
Portal mencionó que “hay aulas que es-
tán sin luz, no se cambiaron vidrios que 
estaban rotos. El tema de la calefacción, 
por ejemplo, arreglaron supuestamente 
la caldera, pero no andan los tubos con 
los que funciona la caldera para que sal-

SUTEF DENUNCIÓ ESTADO DEPLORABLE 
DE LAS ESCUELAS DE TOLHUIN

ga el aire caliente en la escuela”. Ade-
más, denunció que “dos baños clausu-
rados, que ya estaban clausurados de 
antes, no fueron reparados, y los baños 
del gimnasio también están deteriora-
dos, no funcionan las canillas. Es todo 
un desastre”.

Las condiciones en otros estable-
cimientos no son mejores. La Escue-
la N° 45 es la que, según Portal, se 
encontraba en mejores condiciones, 
aunque aún necesitaba pintura. La 

Escuela N° 5, por otro lado, presenta-
ba graves problemas de calefacción y 
solo algunas luces habían sido reem-
plazadas. 

En cuanto al Jardín de Infantes N° 
23, “directamente no se tocó”, y el Jar-
dín N° 13 quedó con trabajos a medio 
hacer.

Portal expresó su frustración ante 
la situación: “Es muy doloroso porque 
el gobierno se había comprometido 
con la comunidad, con el sindicato, 

es más, salieron con bombos y platillos 
unos días antes del comienzo de clases 
que estaba todo listo. La verdad que 
faltaba muchísimo y es la indignación 
que tienen las instituciones educati-
vas, porque se hizo casi nada en Tol-
huin”.

La falta de calefacción es uno de los 
problemas más críticos. “En la escuela 
5 quedó a medio hacer, en el jardín 23 
también había problemas de calefac-
ción, había una sala que no tenía ca-
lefacción, en el Trejo también el tema 
que de las tres calderas andaban dos”, 
detalló Portal. Esta situación es parti-
cularmente preocupante dado el clima 
extremadamente frío reinante.

A pesar de los numerosos reclamos 
enviados por los directivos de las es-
cuelas, Portal lamentó que “desgracia-
damente los directivos mandan y man-
dan notas, me mostró la directora del 
Trejo Noel la cantidad de reclamos que 
hace y cae en bolsa de saco roto, no sé 
adónde se traba”.

Otro tema preocupante es la falta 
de seguridad en el propio Trejo Noel, 
un problema que Portal afirmó haber 
discutido directamente con el minis-
tro de Educación, sin obtener una res-
puesta satisfactoria. 

La representante del sindicato con-
cluyó con una nota de esperanza, es-
perando que las autoridades cumplan 
con sus promesas y terminen las repa-
raciones pendientes: “No se está cum-
pliendo, yo tengo la esperanza, quiero 
creer que lo harán en estos próximos 
días, de terminar y no dejar todo a me-
dias como han dejado, un desastre”.



  TIEMPO FUEGUINO | 2 de Agosto de 20244 | 

“TENEMOS ESTAS 
CIRCUNSTANCIAS, NO 

ERA EL MOMENTO, 
PERO CREO QUE EL 

ARGUMENTO DE QUE 
NUNCA ES EL MOMENTO 
NO ALCANZA, PORQUE 

ES EN EL CAMBIO DE 
UNA GESTIÓN, ES EN UNA 

SITUACIÓN COMPLEJA 
EN EL PAÍS DE LA 

QUE RECIéN SE ESTá 
EMPEZANDO A SALIR, 
ETC.”, SOSTUVO COTO.

El legislador provincial Agustín 
Coto, representante de Republica-
nos Unidos, expresó nuevamente su 
preocupación y críticas hacia la ini-
ciativa del oficialismo para reformar 
la Constitución provincial. En sus de-
claraciones, Coto subrayó la falta de 
argumentos sólidos y la aparente im-
provisación en el proceso, señalando 
que aún no está claro el propósito 
detrás de la reforma.

“Es una falta de seriedad institu-
cional gigante”, afirmó el legislador, 
poniendo en duda la transparencia y 
la motivación del oficialismo en este 
emprendimiento. Según Coto, a pesar 
de haber sido convocada la reforma 
mediante un decreto publicado el 25 
de julio, aún persiste la incertidum-
bre sobre los objetivos específicos 
que se pretenden alcanzar. “Hoy es 
primero de agosto y todavía no sabe-
mos para qué quieren hacer una re-
forma. Siempre lo hemos dicho, pero 
acá estamos. Finalmente convocaron 
con un decreto prefijado que publi-
caron el martes con fecha de 25 de 
julio. Cualquier cosa”, comentó.

“ESPECULARON HASTA EL ÚLTIMO DÍA, SE LES CORTÓ 
LA LUZ Y TUVIERON QUE PRE FECHAR UN DECRETO”
El libertario volvió a cuestionar la vaguedad argumental que atribuye al oficialismo en su iniciativa de reforma de la Constitución 
provincial, además de insistir en la imposibilidad de candidatura a convencional del actual gobernador.

Coto también criticó la justifica-
ción dada por el oficialismo para el 
retraso en la convocatoria, relacio-
nada con un corte de luz que afec-

tó solo a la ciudad de Ushuaia. “El 
argumento de que se cortó la luz 
el viernes, que se cortó a sí mismo 
la luz, tampoco alcanza, porque en 
Tolhuin y Río Grande sí había luz y 
que yo sepa es Tierra del Fuego eso”, 
señaló, cuestionando la coherencia 
de dicha explicación.

Uno de los puntos más contro-
versiales, según dijo, es la posibili-
dad de que el actual gobernador se 
postule como candidato a conven-
cional. “Si los ejecutivos pueden ser 
candidatos, honestamente estoy 
sorprendido porque la Constitución 
dice que no. Me da lo mismo las 
opiniones, la voluntad o las expre-
siones de deseo del jefe de gabine-
te, del gobernador, o de quien sea. 
La Constitución dice lo que dice. 
Entiendo que la quieren cambiar, 
se nota que no les gusta la Consti-
tución, pero está vigente”, enfatizó.

El legislador insistió en que el 
incumplimiento de la Constitución 
no debe ser una excusa para conti-
nuar con más irregularidades. “Que 

la Constitución no se cumpla total-
mente, eso no habilita al gobierno de 
la provincia a decir ‘ya que estamos, 
sigamos incumpliendo artículos’. Si 
no, es una locura y no se sabe dónde 
termina esto. Es una falta de seriedad 
institucional gigante”, reiteró.

La falta de fundamentos claros en 
la ley aprobada el 13 de diciembre del 
año pasado también fue un tema cen-
tral en las críticas de Coto: “No hubo 
fundamentos en la ley que se votó ese 
13 de diciembre sobre tablas. Pasaron 
ya siete meses y pico y seguimos sin 
los fundamentos. Un día es la limita-
ción de los mandatos de los legisla-
dores, otro día es incorporar la inte-
ligencia artificial, otro día otra cosa”.

Para el libertario, la declaración 
de necesidad de la reforma debe es-
tar acompañada de justificaciones 
concretas. “Cuando se declara la ne-
cesidad de la reforma, cosa que es 
obligatoria constitucionalmente, es 
necesario declarar la necesidad. Te-
nés que decir por qué. Y si algo es 
tan necesario y tan urgente ¿por qué? 
Porque si no, es urgente, pero lo ha-
cemos dentro de 210 días. No estaba 
tan apurado, no era tan urgente. Hay 
una contradicción muy grande ahí. Si 
dicen que esto es ultra urgente, ¿por 
qué no convocaron inmediatamente 
teniendo la herramienta para hacer-
lo? Especularon hasta el último día, 
se les cortó la luz y tuvieron que pre 
fechar un decreto. No lo digo yo, es 
lo que está publicando el Boletín Ofi-
cial. Es un dato objetivo de la reali-
dad”, argumentó al respecto.

A pesar de las críticas, Coto ase-
guró que su bloque ha estado traba-
jando intensamente en la revisión de 
los artículos de la Constitución que 
podrían ser modificados: “Todo este 
primer semestre de 2024 nosotros 
nos sentamos a trabajar, a mirar uno 
por uno cuáles son los artículos que 
se pueden modificar, cuáles son los 
que no, qué cosas se pueden aportar. 
Hay que encontrar la oportunidad a 
la crisis en ese sentido”.

También reconoció las dificulta-
des del contexto actual, pero enfatizó 
la necesidad de encarar la reforma de 
manera responsable. “Tenemos estas 
circunstancias, no era el momento, 
pero creo que el argumento de que 
nunca es el momento no alcanza, 
porque es en el cambio de una ges-
tión, es en una situación compleja en 
el país de la que recién se está empe-
zando a salir, etc.”, sostuvo.

Finalmente, el legislador Agustín 
Coto abogó por una presentación 
integral y bien fundamentada de las 
propuestas de su bloque. “Nos pusi-
mos a trabajar y en su momento ha-
remos la presentación lo más integral 
posible porque no queremos empe-
zar a tirar títulos. Es muy irresponsa-
ble eso porque si no, corremos el eje 
de la discusión”, concluyó.

LA REFORMA SEGÚN COTO
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El Municipio de Río Grande, a través de la Secretaría de Gobierno, hará entrega este viernes de 80 licencias y habilitaciones para el 
transporte público y privado de la ciudad, correspondiendo 40 para taxis y 40 para remises.

“Estas licencias representan una 
fuente genuina de trabajo que benefi-
cia a cientos de familias y brinda una 
clara mejora al sistema de transporte 
poniendo a disposición del vecino una 
mayor cantidad de vehículos”, afirmó 
Gastón Díaz, secretario de Gobierno 
del Municipio.

Cabe destacar que, con el fin de 
garantizar seguridad jurídica y trans-
parencia en el proceso, intervino la 
Comisión Evaluadora -integrada por la 
Dirección de Transporte y Asesoría Le-
trada del Municipio- a los fines de ver 
cada una de las presentaciones y requi-
sitos.

Al respecto, el secretario de Gobier-
no, Gastón Díaz, expresó que “esto es 
parte del compromiso que asumió el 
intendente Martín Perez con la mejo-
ra del servicio de transporte público y 
privado en la ciudad, escuchando las 
necesidades de los vecinos y vecinas”, y 
destacó que “estas licencias que se en-
tregan representan, además, fuentes de 
empleo para los riograndenses”.

Díaz resaltó que es intención del 
Municipio “brindar acompañamiento 
a las familias de los trabajadores del 
volante, sobre todo en este contexto so-
cio-económico tan complejo”.

ENTREGAN 80 LICENCIAS Y HABILITACIONES 
PARA TAXIS Y REMISES

Por otra parte, respecto al proceso 
de entrega, el Secretario señaló que 
“se dio en un proceso claro y transpa-

rente con un arduo trabajo, luego de 
más de 17 años de la última entrega”. 

“Había un reclamo por parte del 

usuario de mayor cantidad de vehícu-
los y con esta herramienta se logra cu-
brir esa necesidad”, concluyó.

RÍO GRANDE
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El legislador de Forja analizó el avance del proceso de reforma de la Constitución desde la óptica del oficialismo. Sobre la posible 
candidatura de Melella como convencional, no encontró reparos constitucionales para su concreción.

El legislador Federico Greve, pre-
sidente del bloque de Forja, analizó el 
avance del proceso de reforma de la 
Constitución desde la perspectiva del 
oficialismo y abordó la posibilidad de 
que el gobernador Gustavo Melella se 
postule como convencional constitu-
yente. Greve, por FM Master’s, sostuvo 
que no hay impedimentos constitucio-
nales para que Melella sea candidato si 
solicita una licencia.

“El gobernador candidato o no. 
Cuando uno discute si uno sí, si el otro 
no, la verdad que será un tema de pos-
turas políticas que uno lo entiende, 
unos dirán que sí, otros dirán que no. 
Pero para mí los antecedentes tanto del 
ingeniero Jorge Martín como del inge-
niero Jorge Garramuño siendo conven-
cionales constituyentes, tiene que ver 
con esa situación”, explicó Greve, refi-
riéndose a casos anteriores que sientan 
un precedente, tanto en Ushuaia como 
en Río Grande.

En cuanto a la legalidad de la candi-
datura de Melella, Greve fue claro: “El 
gobernador y los intendentes pueden 
ser convencionales, si piden licencia. 
Un intendente o un gobernador licen-
ciado no es un gobernador ni un inten-
dente en ejercicio de un cargo, no hay 
duplicidad de funciones. La duplicidad 
se da cuando es intendente, sigue fir-

PARA GREVE, SI MELELLA PIDE 
LICENCIA, PUEDE SER CANDIDATO

mando como intendente o firman-
do como gobernador, y después está 
como convencional. Eso sí no lo pue-
de hacer. Ahora, en el uso de licencia 
no dice nada la ley al respecto, dice 
que es incompatible el cargo por una 
cuestión lógica”.

El legislador también destacó la 
existencia de mecanismos que evitan 
la acefalía, señalando que “no quieren 
que haya acefalía, pero por algo hay 
un vicegobernador”. En este sentido, 
argumentó que el sistema está dise-
ñado de manera que un gobernador 
o intendente pueda pedir licencia sin 
que ello implique una incompatibili-
dad: “Es un sistema tan perfecto y tan 
pensado, que ¿por qué no con una li-

cencia no lo va a poder hacer? ¿incom-
patible de qué? ¿cuáles fueron los fun-
damentos de la incompatibilidad? la 
doble función. Y si no existe tal doble 
función, la verdad que no veo inconve-
niente”.

Luego consideró la flexibilidad y 
adaptabilidad del partido Forja en 
distintos contextos electorales. “Tene-
mos una vocación frentista. Probamos 
todos los escenarios. Fuimos con una 
lista netamente cerrada del partido 
donde fuimos solamente candidatos 
de Forja y no tuvimos aliados ni acuer-
dos políticos. Después fuimos en un 
armado, como el último, donde incor-
poramos gente de otras fuerzas donde 
está la vicepresidenta del PJ y referen-
tes de la UCR también en una lista bien 
amplia”, dijo, subrayando la intención 
de su partido para formar alianzas di-
versas.

Con respecto a las próximas elec-
ciones a convencionales de noviembre, 
Greve se mostró pragmático. “Veremos 
en noviembre, cuando se acerque más 
la fecha de la elección, cuál es la mejor 
estrategia política para hacerlo”, co-
mentó, añadiendo que una vez que se 
tenga el cronograma electoral emitido 
por el Juzgado, se evaluará la posibili-
dad de formar alianzas. “Tenemos que 
tener en la mano el cronograma electo-
ral que tiene que emitir el Juzgado. Una 

vez que lo tengamos, me puedo sentar a 
hablar con los más de 40 partidos políti-
cos que hay en la provincia, a ver si hay 
posibilidad o no de hacer algún tipo de 
alianza electoral como para ir con espa-
cios en conjunto o ir solos”.

Finalmente, hizo hincapié en la 
importancia de comunicar claramen-
te las intenciones y beneficios de la 
reforma constitucional a la población. 
“El desafío ahora es hablarle a la gen-
te, contarle qué queremos hacer con 
la reforma de la Constitución, porque 
se habla cualquier pavada de lo que 
se quiere hacer con la Constitución 
y cuáles son las intenciones. Acá no 
hay ningún gato encerrado. Siempre 
fuimos muy abiertos en el diálogo y si 
hay algo que no nos pueden achacar 
es que no dialogamos y que no abri-
mos el diálogo a la oposición, a los 
nuestros y a los ajenos”, concluyó, en-
fatizando la transparencia y la apertu-
ra al diálogo como pilares fundamen-
tales de su postura.

“El gran desafío es no hablarle a la 
política, sino hablarle a la población, 
para que entienda cuál es la intención 
de la reforma y cuáles son los beneficios 
reales que se le va a dar. Porque la gen-
te se pregunta cómo les mejora la vida”, 
cerró Federico Greve, subrayando la ne-
cesidad de centrar el debate en la ciuda-
danía y sus necesidades.

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE
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El legislador de Somos Fueguinos aportó su visión sobre el proceso de reforma constitucional en marcha en la provincia, 
expresando una postura absolutamente en disenso con la iniciativa oficialista, principalmente en términos de oportunidad.

El legislador provincial Raúl Von Der 
Thusen, miembro del bloque de Somos 
Fueguinos, manifestó su desacuerdo 
con el proceso de reforma constitucio-
nal en marcha en la provincia de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur. Su postura, en clara oposición a la 
iniciativa oficialista, se centra en cues-
tionar tanto la necesidad como la opor-
tunidad de llevar a cabo dicha reforma.

Von Der Thusen expresó, por FM 
Master’s, que la decisión del gobierno 
de convocar a una elección para refor-
mar la Constitución fue una sorpresa 
para él y su equipo. “Lo tomamos con 
mucha sorpresa porque no perdíamos 
las esperanzas de que el gobierno tome 
conciencia de que no era oportuno ni 
necesario convocar a una elección para 
reformar la Constitución”, comentó. 

Recordó que, desde el primer día, in-
cluso antes de asumir como legislador, 
expresó públicamente su desacuerdo 
con la reforma anunciada por el gober-
nador tras una elección nacional en Río 

“HAY MILES DE FUEGUINOS QUE PIENSAN 
QUE ES TOTALMENTE INNECESARIA”

Grande. “Fui el primero que hizo un 
posteo en las redes sociales poniéndo-
me en contra de esta reforma” recordó.

Von Der Thusen destacó la impor-
tancia del consenso ciudadano en 
decisiones de esta magnitud. Según 
su experiencia, la mayoría de los ciu-
dadanos con los que ha hablado se 
oponen a la reforma: “De diez perso-
nas con las que nosotros nos reuni-
mos, siete estaban en desacuerdo con 
una reforma constitucional. Si no hay 
un consenso del pueblo, un consenso 
ciudadano, no tiene sentido tocar una 
Constitución”, sostuvo.

Actualmente, junto a su equipo 
están analizando el decreto relacio-
nado con la reforma, subrayando que 
la publicación del mismo ocurrió des-
pués del vencimiento del plazo legal 
establecido. “Estamos trabajando en 
analizar el decreto porque recordemos 
que el plazo vencía el 26 de julio, fue 
suscripto el día 25 de julio, pero su pu-
blicación fue el 30 de julio. Lo estamos 

analizando, pero ese decreto tiene 
efecto de alcance general, por lo tan-
to, la vigencia, los efectos surten efec-
to, valga la redundancia, a partir del 
día de su publicación, el 30 de julio. A 
nuestro entender con el plazo venci-
do que marcaban los 210 días de la ley 
1.529”.

El legislador también cuestionó 
la necesidad de modificar la Consti-
tución, argumentando que la actual 
cumple adecuadamente con su propó-
sito. “Cada vez que lo leemos nos con-
vencemos más de que no es necesario 
una reforma constitucional”, aseguró. 
Además, mencionó que están anali-
zando los artículos específicos que se 
intentan modificar, aunque aún no se 
conocen los proyectos concretos del 
gobierno.

Von Der Thusen reafirmó su com-
promiso con sus votantes, indicando 
que muchos ciudadanos piensan que 
la reforma es innecesaria. “Hay miles 
de fueguinos que están pensando que 

VON DER THUSEN CONTRA LA REFORMA

esta reforma es totalmente innecesa-
ria. Eso nos pone en una situación de 
análisis muy finito de los artículos que 
se piensan modificar” añadió. Y expre-
só su intención de defender la actual 
Constitución en la próxima elección 
y Convención, si cuenta con el apoyo 
de los votantes: “Vamos a tratar de ir a 
una elección y a una Convención, si los 
fueguinos nos acompañan, para tratar 
de mantener el estatus que tiene hoy la 
Constitución, lo que más se pueda”.

Finalmente, Raúl Von Der Thusen 
argumentó que, en lugar de enfocarse 
en una reforma constitucional, el go-
bierno debería centrarse en resolver 
problemas concretos que afectan la 
vida de los fueguinos: “Uno podría de-
cir que pasaron 30 años y quizás alguna 
palabra, alguna cosita que agregar, pero 
eso no le va a cambiar la vida a ningún 
fueguino. Lo que le va a cambiar la vida 
es que haya políticas públicas por parte 
del Estado, en especial del Poder Ejecu-
tivo provincial”.
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La escuela N°4 de la Margen Sur continúa sin la posibilidad de dictar clases debido a problemas de calefacción, lo que ha 
generado protestas de docentes y padres que exigen soluciones inmediatas a las autoridades.

Este miércoles, la escuela N°4 de la 
Margen Sur, en Río Grande, volvió a 
suspender sus clases, sumándose a una 
serie de interrupciones que han marca-
do negativamente el presente ciclo lec-
tivo. La situación generó un gran males-
tar entre los padres de los alumnos y el 
cuerpo docente, quienes expresaron su 
descontento a través de distintos me-
dios.

La escuela enfrenta un grave proble-
ma de calefacción que impide el nor-
mal desarrollo de las actividades educa-
tivas. Durante la mañana, un grupo de 
docentes y padres se manifestó en las 
puertas de la institución. Unas 20 per-
sonas, portando carteles y encendiendo 
una fogata, exigieron soluciones inme-
diatas a las autoridades. 

En tanto, la directora del estable-
cimiento, Carmen Gabriela Vera, per-
maneció varias horas en el interior del 
colegio junto a personal de Infraestruc-
tura para intentar resolver los inconve-
nientes.

“La escuela no tiene falta de calefac-
ción, hay unas calderas que las tienen 

YA PASARON 6 SEMANAS Y LOS ALUMNOS 
QUEDAN NUEVAMENTE A LA DERIVA

que colocar y todavía no las coloca-
ron”, declaró la directora Vera. Mien-
tras docentes, junto a padres convoca-
dos en la puerta del establecimiento, 
comentaron en FM Aire Libre: “Hasta 
ahora estamos esperando Infraestruc-
tura, todavía no le dieron la solución a 
los compañeros y compañeras, así que 
nos vamos a mantener hasta que esto 
sea solucionado. Desde el Ministerio 
no nos han respondido nada hasta 
ahora, por eso los compañeros tuvie-

ron asamblea y decidieron hacer esta 
movida para hacerse escuchar. Sí nos 
dijeron que hay dos calderas, pero es-
tán sin instalar todavía”.

Los problemas de calefacción sur-
gieron durante el receso invernal y, 
hasta el momento, las calderas nuevas 
no han sido instaladas. “Lo que no-
sotros queremos hacer visible es que 
es el gobierno el que nos garantiza la 
educación, no somos los docentes”, 
expresó uno de los maestros. “Noso-
tros estamos acá cumpliendo la jorna-
da laboral exigiendo al gobierno que 
nos brinde la calefacción suficiente 
para poder equipar clases, que es para 
lo que estamos preparados”.

El malestar entre los padres es pal-
pable. “La verdad es que los papás es-
tán muy disconformes y es entendible 
porque la mayoría de acá somos papás 
y nos ponemos en el lugar, entonces 
nosotros optamos por esta medida y 
hacer visible que nos ponemos en el 
lugar de ellos primeramente”, mani-
festó otro educador.

La convocatoria a la protesta se 
hizo “por el estado de la institución y 

el pronto reinicio de clases. Ya pasaron 
6 semanas y nuestros hijos siguen sin 
clases, los docentes son amparados por 
el gremio y los alumnos quedan nueva-
mente a la deriva”. 

La directora Vera explicó que, “el do-
mingo nos confirmaron que las clases 
se iban a iniciar normalmente porque 
la escuela estaba en condiciones, el lu-
nes vinimos y esto no era así. Nosotros 
no podemos saber si los trabajos que 
hacen son los que corresponden o no”.

El problema se originó en 2022 
cuando se reemplazaron las calderas 
antiguas por cuatro calderas más mo-
dernas, pero de menor capacidad. Ac-
tualmente, dos de estas calderas aún no 
han sido instaladas en la sala de máqui-
nas. Desde el 24 de junio, la escuela ha 
suspendido sus actividades, afectando 
gravemente el ciclo lectivo de los estu-
diantes.

La comunidad educativa de la Es-
cuela N°4 de Margen Sur sigue esperan-
do una solución definitiva que permita 
retomar las clases y garantizar un am-
biente adecuado para el aprendizaje de 
los alumnos.

La Secretaria de Cultura invita a 
las y los artistas visuales de la ciu-
dad de Río Grande a inscribirse en 
“Museo Tomado por Artistas”. 

Museo Tomado es un evento di-
rigido a mayores de 18 años para 
generar un espacio de socialización 
y vinculación entre artistas visuales, 
para potenciar el trabajo artístico a 
través de ejercicios y prácticas cola-
borativas.

El objetivo de este evento es fa-
vorecer el acercamiento de artistas 
locales al Museo Fueguino de Arte 

Niní Bernardello. 
Podrán realizar una sesión de fo-

tos en el Museo para aprender a foto-
grafiar sus obras y aprender a realizar 
su biografía de artista.

Este encuentro se llevará a cabo 
en el Museo Fueguino de Arte Nini 
Bernardello de la ciudad de Rio 
Grande durante el mes de septiem-
bre. Deberán asistir con algún dis-
positivo fotográfico (cámara o celu-
lar).

Para inscribirse pueden contac-
tarse via whatsapp al 2964-496318.

CONVOCATORIA ABIERTA 
A ARTISTAS VISUALES 

DE NUNCA ACABAR

“MUSEO TOMADO” 
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USHUAIA.- Este domingo 4 de agosto, en Laguna Cami, el karting explotará el “Corazón de la Isla” con el Master de Pilotos y la 
vuelta de la disciplina al hielo después de muchos años. Será en parejas con titulares e invitados, a modo de exhibición, desde 
las 11 horas.

A pesar de que todo estaba encami-
nado para la vuelta del karting sobre 
hielo, esta exhibición de la APKU 2000 
quedó trunca por la elevada tempera-
tura que azotó nuestra provincia en las 
últimas semanas de Julio. Sin embargo, 
este domingo 4 de agosto finalmente la 
congelada laguna Cami en el Ecotono 
de la localidad mediterránea podrá ser 
anfitriona del evento.

¡AHORA SÍ! SE CORRE EL KARTING 
SOBRE HIELO EN TOLHUIN

KARTING

Cabe resaltar que el último ante-
cedente de una competencia de estas 
características se remonta a 2001-
2002, cuando se realizaron carreras en 
Villa Marina en el marco del Campeo-
nato de Invierno y luego esta iniciati-
va no ha tenido presencia.

Pero ese momento llega a su fin 
con este Master de Pilotos organizado 
por la APKU 2000 a modo de exhibi-

ción con el apoyo fundamental del 
Municipio de Tolhuin, donde se pon-
drá en disputa una competencia para 
pilotos titulares y otra para invitados 
utilizando los chasis y motores de los 
Cajeros 4T, con guardabarros obligato-
rios y tornillos en las cubiertas simil a 
la vieja época dorada.

“Este fin de semana vamos a estar 
realizando la carrera sobre hielo, pos-
tergada por condiciones climáticas. 
Gracias a que volvió la temperatura 
ideal retomamos esta exhibición que 
sirve para reanudar una propuesta 
que no se llevaba a cabo desde Villa 
Marina”, comenzó diciendo el Presi-
dente Juan Pavlov.

“Las primeras pruebas eran una in-
cógnita porque no teníamos referen-
cia ya que las últimas carreras fueron 
hace tiempo, pero resultó muy satis-
factoria con respecto al dibujo que se 
pudo hacer, la dimensión, el ancho del 
mismo”, fidelizó.

Y dijo que “con 15 parejas anotadas 
y gracias a la iniciativa del Municipio 
de Tolhuin, la categoría Cajeros 4T será 
la protagonista y estamos contentos 
por realizar este tipo de eventos. Para 
nosotros era una cuenta pendiente 
poder concretarlo y no queda más que 
agradecer al Municipio de Tolhuin, a 

su Secretario de Turismo Angelo Fagna-
ni, por hacer posible que corramos ahí 
en la Laguna Cami”.

“El objetivo es fomentar el deporte 
motor de la Tierra del Fuego, principal-
mente el Karting. Todos conocemos la 
Vuelta a la Tierra del Fuego, el Gran Pre-
mio de la Hermandad, más masivos, por 
lo que siempre nuestra intención es que 
la gente se acerque a disfrutar y ver las 
carreras de karting que se llevan a cabo 
todo el año. Este punto intermedio le va 
a permitir a todos los habitantes de la 
provincia acercarse para la exhibición, 
que es una prueba, apuntando a poder 
retomar los campeonatos de invierno 
propiamente dichos el año que viene”, 
finalizó.

Según estipula el RPP, la actividad 
oficial iniciará de 11 a 12 con entrena-
mientos oficiales, desde las 12 a 13 será 
momento de la clasificación y cuando 
las agujas del reloj indiquen las 13 será 
hora de comienzo de finales, destacan-
do la participación de los motores Lus-
qtoff del segmento Cadetes, quienes 
harán una demostración entre las ca-
rreras centrales del evento.

Una iniciativa que por fin se concre-
ta. Un regreso esperado. Un domingo 
imperdible con el show del karting so-
bre hielo…

LISTADO DE INSCRIPTOS

N° Titular - Invitado
31 Santiago Iglesias - Santino Rossi
1 Mauro Bonafede - Guido Baschera 
169 Gonzalo Burnet - Emiliano Diaz
77 Stefano D’Angelo - Guido D’Angelo
99 Agustin Funes - Juan Sesma
55 Carlos Henninger - Enzo Moschner
333 Pablo Corani - Dario Corani
29 Lucas Pelegrina - Pol Rodríguez
485 Ignacio Jimenez - Dylan Caicheo
69 Nicolás Rega - Hector Stuker
25 Nicolas Loiza - Lucas Yerobi
7 Mariano Buet - Alexis Mendoza
17 Juan Ojeda - Arian Yerobi
117 Diego Maidana - Emiliano Cruciani
33 Dario Hernández - Gastón Burnet
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El principal referente de la actividad de hockey en la ciudad de Ushuaia, compartió información sobre el importante torneo por 
categorías que tuvo lugar la semana pasada, y que convocó tanto a equipos locales como del Norte del país y de países vecinos.

Pedro Baeza, figura destacada del 
hockey en Ushuaia, compartió por FM 
Master’s una serie de novedades sobre 
la vibrante actividad de este deporte en 
la ciudad, poniendo en relieve la impor-
tancia y el impacto del torneo “Copa Fin 
del Mundo”. 

El evento, que se ha convertido en 
un hito anual, reúne a equipos de di-
versas partes del mundo, incluyendo 
Buenos Aires, Perú y Chile. “La Copa Fin 
del Mundo se juega hace como 18 años. 
Empezamos a jugar en la Laguna del 
Diablo. Este año hay equipos de Buenos 
Aires, de Perú, de Chile. Hay gente de 
todos lados, alrededor de 400 jugado-
res, desde las categorías menores hasta 
las mayores”, explicó Baeza.

El torneo no solo es un momen-
to culminante para los equipos loca-
les, sino que también representa una 
oportunidad única para los jugadores 
del norte del país, quienes no cuentan 
con las mismas condiciones climáticas 
y de infraestructura para practicar hoc-
key sobre hielo. Baeza enfatizó: “Es un 
torneo que en Ushuaia entrenamos y 
esperamos todo el tiempo, así que para 
nosotros lo es todo. Todo lo que entre-
namos, lo que practicamos, es para este 
día. Para la gente de Buenos Aires tam-
bién, porque no tienen hielo. Es un tor-
neo único y es donde se juega y se da lo 
mejor que cada uno tiene”.

Uno de los desafíos que enfrenta la 
comunidad del hockey en Ushuaia es la 
falta de una pista techada, lo que limita 
la posibilidad de mantener un entrena-
miento constante durante todo el año. 
Baeza comentó sobre la importancia de 
esta infraestructura: “La pista techada 
es un montón necesario. Mantener el 
ritmo todo el año es lo que hace la di-
ferencia en el crecimiento. No quiero 
volver al tema, pero no podemos parti-
cipar del Mundial por ese tema, así que 
es muy necesario”.

A pesar de estos desafíos, hay opti-

TODAS LAS NOVEDADES DEL HOCKEY 
DE TIERRA DEL FUEGO

mismo sobre la construcción de una 
nueva pista. Baeza mencionó que exis-
ten varias opciones en estudio para 
iniciar un proyecto que permita el de-
sarrollo del deporte de manera más 
sostenida. Sin embargo, mostró cau-
tela al respecto: “La verdad, creo que 
estamos más cerca de hacer una pista 
nueva que de techar esa pista. Hay va-
rias opciones. Me gusta mucho hablar 
del tema, pero hasta que no sucede, 
hay varias opciones. Se está estudian-
do empezar algo, por lo menos un pro-
yecto que va por etapas. Primero em-
piezan un poco más chicas y después 
va creciendo un poco más. Pero hasta 
que no suceden las cosas, no me gusta 
hablar, porque después se hace agua. 
Las palabras se las lleva el viento”.

El calendario de hockey sobre hie-
lo en Ushuaia se ajusta al clima local, 

con la Liga fueguina y la Liga infantiles 
llevándose a cabo hasta que las con-
diciones meteorológicas lo permiten. 
Baeza explicó: “El hockey sobre hielo, 
entrenando y el club, vamos a seguir 
con la Liga fueguina y en la Liga in-
fantiles que vamos a hacer, va a seguir 
hasta que el clima lo permita, básica-
mente. Siempre en la primera semana 
de septiembre ya empieza el sol a estar 
mucho más tiempo arriba y la verdad 
que la pista ya no da abasto, y también 
aparece el viento norte. Así que hasta 
esa época vamos a tener ligas locales 
y entrenamientos. Es un mes que se 
dedica mucho al patinaje sobre hielo, 
así que se les cede un poco el espacio 
a ellos también”.

En el ámbito internacional, Baeza 
y varios jugadores fueguinos se pre-
paran para participar en la Latam Cup 

en Estados Unidos, representando a la 
Argentina. Este torneo, que se realizará 
en Miami, reunirá a equipos de diver-
sos países: “Nos vamos a entrenar todo 
el mes y el 18 de agosto empezamos un 
torneo, la Latam Cup, en Estados Uni-
dos, en Miami. Ahí está Líbano, Grecia, 
Costa Rica, Colombia, Brasil, Chile. 
Hay un montón de países”, dijo Baeza, 
quien viajará junto a otros tres jugado-
res fueguinos. 

Este año, el equipo argentino con-
tará con dos formaciones, una en Divi-
sión 1 y otra en División 2, cuyos inte-
grantes se definirán en Estados Unidos.

El futuro del hockey en Ushuaia pa-
rece prometedor, con eventos impor-
tantes y la posibilidad de mejoras en 
la infraestructura, que permitirán un 
desarrollo más sólido y constante del 
deporte emblema en la región.

PEDRO BAEZA, REFERENTE
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El meteorólogo ushuaiense Gabriel formuló su habitual pronóstico meteorológica de cara al fin de semana que se avecina en la 
capital de Tierra del Fuego, con tiempo básicamente frío y nublado.

En vísperas del fin de semana, el 
pronóstico meteorológico para Us-
huaia, capital de Tierra del Fuego, au-
gura un clima predominantemente frío 
y nublado. El reconocido meteorólogo 
ushuaiense Gabriel Karamanian, por 
FM Master’s detalló las condiciones es-
peradas, subrayando la influencia de 
un frente cálido que, pese a las bajas 
temperaturas de 3 o 4 grados, se mante-
nía hasta la tarde-noche de este viernes.

Karamanian explicó que, aunque se 
preveía una mejora parcial hacia la ma-
drugada de viernes, la situación climá-
tica no cambiará sustancialmente en 
esta jornada. “Va a permanecer nubla-
do, con aire un poco más fresco, ya con 
viento del sector Sur, Sudeste, Este, que 
va a dejar todavía nubosidad”, indicó. 

Además, mencionó la posibilidad 
de precipitaciones en forma de lluvia o 
aguanieve, aunque aclaró que no se es-
pera acumulación significativa debido 
a su debilidad, y que solo con la llegada 
de altas presiones se observará una me-
jora más concreta el sábado y domingo.

El fin de semana traerá consigo alta 
presión y condiciones de sequedad, lo 
que podría provocar la aparición de 

SE ESPERA TIEMPO FRÍO Y NUBLADO 
PARA EL FIN DE SEMANA

niebla debido a los vientos débiles y 
variables con componentes del Este. 
“Cosas que son muy difíciles de pro-
nosticar hoy, pero esta condición fría 
con una tendencia a los cielos despe-
jados, no hay que descartar que a lo 
mejor uno está diciendo que hay buen 
tiempo y el domingo nos despertamos 
con que está nublado. Pero eso puede 
ser producto de las nieblas”, puntuali-
zó Karamanian.

El meteorólogo también resaltó 
que, cuando el cielo está muy despeja-
do, hay un enfriamiento significativo. 
“De hecho, siempre remarcamos que 
las condiciones a veces secas hace que 
bajen las temperaturas y puede llegar 
a un nivel de condensación general-
mente en las superficies donde hay 
agua. Ahora hay todavía relativa hu-
medad porque ha nevado, ha llovido 
y más en entornos rodeados de mar”, 
agregó.

En resumen, los residentes y visi-
tantes de Ushuaia deben prepararse 
para un fin de semana marcado por el 
frío y la nubosidad, con posibles nie-
blas y precipitaciones ligeras. La varia-
bilidad del clima en la zona requiere 

de atención constante a los pronósti-
cos y adaptaciones rápidas a las con-

diciones cambiantes que caracterizan a 
esta latitud.

INVIERNO EN USHUAIA
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Al respecto, Castillo sostuvo que “es-
tas son obras que van a cambiar concre-
tamente la vida de los vecinos y vecinas” 
y destacó que “hay una gran apuesta del 
Gobierno por una salud pública de gran 
calidad, realizando obras que son úni-

VECINOS Y FUNCIONARIOS RECORRIERON LAS OBRAS 
DEL HOSPITAL Y DEL CENTRO DE REHABILITACIÓN

cas en la Patagonia”.
Por su parte, el Secretario de de 

Atención a Personas con Discapaci-
dad, dijo que “ los vecinos y vecinas to-
man muy positivamente estas obras”.

“Explicamos que en el centro de 

rehabilitación vamos a atender niños 
y niñas con trastornos o dificultades 
en el neurodesarrollo o neuromotores. 
Además en la pileta terapéutica avan-
zaremos con programas de deporte 
adaptado, actividad física adaptada, 
programas para personas con disca-
pacidad, con Alzheimer, con esclero-
sis múltiple, con artritis reumatoidea, 
con diabetes, con programas de pre-
vención y programas de tratamiento 
de secuelas de patologías diversas”.

Por su parte, Jorge Rodríguez, refe-
rente del barrio Felipe Varela, conside-
ró que se trató de “una recorrida muy 
buena para ver todas las obras en las 
que se está avanzando”, entendiendo 
que el nuevo Centro de Rehabilitación 
y la ampliación del Hospital Regional 
“son obras que la ciudad y la Provincia 
necesitaban y son muy beneficiosas 
para todos los vecinos”.

En particular, sobre la obra de am-

La Ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo y el Secretario de gestión de programas de rehabilitación, Omar De 
Luca, recorrieron junto a vecinos y vecinas de Ushuaia las obras del hospital y del nuevo Centro de Rehabilitación.

pliación del nosocomio, Rodríguez des-
tacó que hay “un avance notorio y va a 
reforzar el que ya tenemos, por lo que 
vamos a estar publicando esta recorri-
da en la página del barrio Felipe Varela 
para que también los vecinos de barrios 
aledaños sepan de esta buena noticia”.

Finalmente, María Ester Pincol, ve-
cina y trabajadora jubilada del Hospital 
Regional, expresó su conformidad con 
el recorrido junto a la ministra de Obras 
y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, 
señalando que la obra de ampliación 
del nosocomio “me pareció una exce-
lente obra, aunque todavía falta mucho 
pero es un sueño de la población”.

“Fue muy gratificante caminar por la 
obra, trabajé toda mi vida en el Hospital 
y ver este monstruo gigante que están 
construyendo es impresionante. Me 
encantó y me dio mucha satisfacción al 
igual que el Centro de Rehabilitación, 
es una obra maravillosa”, afirmó.

El Ministerio de Salud de la Pro-
vincia informa que de acuerdo a la 
disposición de la cartera sanitaria na-
cional, se prorroga hasta el próximo 
sábado 31 de agosto la campaña de 
vacunación exclusiva para embara-
zadas frente al Virus Sincicial Respira-
torio (VSR).

La vacuna contra el Virus Sincicial 
Respiratorio se encuentra incluida en 
el Calendario nacional de Vacuna-
ción para personas gestantes entre la 
semana 32 y 36.6 de embarazo, con el 
objetivo de proteger contra la bron-
quiolitis a recién nacidos durante los 
primeros seis meses de vida. 

La dosis se aplica de forma gratui-
ta y está disponible en todos los vacu-
natorios de la provincia en los días y 

horarios de atención habituales. 
Las personas interesadas deberán 

concurrir a los vacunatorios con su 
DNI, libreta de vacunas y la ficha de 
controles del embarazo o cualquier 
documentación que acredite la edad 
gestacional.  Desde el área de Enferme-
dades Inmunoprevenibles del Minis-
terio de Salud se recuerda que existen 
otras vacunas gratuitas y obligatorias 
del Calendario Nacional para personas 
gestantes como la Triple Bacteriana Ce-
lular que se aplica a partir de la semana 
20 de gestación y la vacuna antigripal 
que se aplica en cualquier trimestre 
del embarazo. Además, en las perso-
nas gestantes se recomienda actualizar 
el refuerzo de vacunación contra Co-
vid19.

SE PRORROGA HASTA EL 31 
DE AGOSTO LA VACUNACIÓN 
CONTRA EL VIRUS SINCICIAL

USHUAIA

MINISTERIO DE SALUD
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Esta iniciativa busca descentralizar la formación y acercar nuevas oportunidades de formación laboral a diferentes sectores de 
la provincia. 

En esta primera etapa, en la ciudad 
de Ushuaia las ofertas de formación 
se desarrollarán en diversos espacios 
como ‘Mujeres al Resguardo’ ubicado 
en calle Tolhuin N° 18 del barrio ‘Gau-
cho Rivero’; ‘El Rinconcito del Fin del 
Mundo de Ayuda y Contención’ en ba-
rrio Andorra; ‘La Casona’ ubicado en 
Kupanaka N° 150 del barrio Don Bos-
co, entre otros.

En tanto que en la ciudad de Rio 
Grande las capacitaciones se darán en 
la ‘Casa de la Alegría’, aula taller mó-
vil ubicado en Río Candelaria y en el 
Club Garibaldi. La oferta incluye des-
de capacitaciones técnicas hasta el 
desarrollo de habilidades básicas para 
la búsqueda de empleo.

Al respecto, la ministra de Trabajo 
y Empleo, Sonia Castiglione, detalló 
que “la decisión de llevar estos cur-
sos a distintos barrios se fundamenta 
en nuestro compromiso de acercar la 
formación a todos los fueguinos, faci-
litando así la inclusión y la participa-
ción. Hemos seleccionado las ubica-
ciones considerando las necesidades 
específicas de cada sector de la comu-
nidad”. 

Castiglione informó que estas ac-
ciones se irán ampliando progresiva-
mente también a Tolhuin.

Por su parte, la subsecretaria de 
Políticas y Vinculación Comunitaria, 

SE DICTARáN NUEVAS CAPACITACIONES LABORALES 

Paola Barros, destacó que “ante la si-
tuación económica y las nuevas de-
mandas del mercado laboral, estas 

acciones buscan incluir a todos los 
vecinos de la ciudad, independien-
temente del barrio en el que se en-

cuentren, permitiéndoles desarrollar 
habilidades que se traduzcan en opor-
tunidades de empleo o en el perfeccio-
namiento de aquellas que ya poseen. 
Por ello, además de ofrecer estas capa-
citaciones, escuchamos las propuestas 
de los vecinos basadas en sus necesi-
dades cotidianas”.

Además, la subsecretaria de Capa-
citación y Formación Laboral, Tamara 
Dlouhy, señaló que “cada curso está di-
señado para proporcionar habilidades 
prácticas que puedan aplicarse direc-
tamente en el mercado laboral, con el 
objetivo de mejorar las perspectivas de 
empleo de los participantes“. 

Para finalizar, la titular de la cartera 
laboral expresó su agradecimiento a las 
instituciones, organizaciones barriales 
y ONG que han recibido la propuesta 
del Ministerio y han brindado los dife-
rentes espacios para la realización de 
estas capacitaciones. 

Los interesados en participar po-
drán inscribirse enviando un mensaje 
de WhatsApp al 2964-465710. 

Es importante destacar que los cu-
pos son limitados. 

Además, se ofrecerá información 
sobre derechos laborales, empresa-
riales, violencia y acoso laboral, entre 
otras temáticas y servicios que brinda 
la cartera laboral.

USHUAIA, RÍO GRANDE Y TOLHUIN
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RÍO GRANDE VIVIRá UNA 
NOCHE DE ROCK ARGENTINO

El evento estará protagonizado por 
la banda “Buenas noches”, quienes in-
terpretarán versiones de nuestro Rock 
Argentino de distintos artistas. Se rea-
lizará este sábado 3 de agosto a las 20 
horas, en el Centro Cultural Alem. La 
entrada es libre y gratuita.

El Municipio de Río Grande invita a 
las vecinas y vecinos a ser parte de una 
noche de sábado a pura música, la cual 
será una oportunidad única para dis-
frutar del talento de “Buenas noches” 
en un ambiente íntimo y vibrante.

Por ello, para las y los amantes del 
Rock argentino la cita es este sábado 3 
de agosto, a las 20 horas, en el Centro 
Cultural Alem. Cabe destacar que el 
repertorio estará representado por ar-
tistas independientes de nuestra ciu-
dad que crearon su banda para inter-
pretar versiones del Rock Argentino.

La presentación promete ser una ex-
periencia inolvidable, repleta de ener-
gía, alegría y emoción donde los y las 
artistas cantarán temas emblemáticos 
y significativos en pos de deleitar al pú-
blico presente.

Se destaca que esta banda está re-
cientemente conformada con sus pri-
meras presentaciones. La misma está 
integrada por Mariana, con la guitarra 
eléctrica; Matías, con la batería; Ne-
grock, con el bajo; Tuka, con la trompe-
ta y María del Sol con su voz y guitarra.

Con el acompañamiento del Muni-
cipio, “Buenas noches” busca mantener 
en escena el rock nacional, promovien-
do el estilo y las letras de las canciones 
de diferentes autores que han conquis-
tado a generaciones. A su vez, que las y 
los riograndenses disfruten de una no-
che agradable y entretenida.

Las ferias se realizan con diferentes temáticas cada fin de semana. Se llevan adelante en Fagnano 650, en el horario de 15 a 20 
horas. Es un espacio en el que, vecinas y vecinos, acceden a una gran variedad de productos, económicos y de calidad.

El Municipio de Río Grande invita a 
las familias a recorrer las ferias que se 
llevarán a cabo todos los fines de se-

LAS PROPUESTAS DE AGOSTO EN 
EL PASEO “CANTO DEL VIENTO”

manas de agosto en el Paseo “Canto 
del Viento”, ubicado en Fagnano 650. 
Será en el mismo horario, de 15 a 20 

RÍO GRANDE

CULTURA

horas.
La primera edición del mes será el 

2, 3 y 4 de agosto con la temática “Arte 
reciclado”, donde habrá un ciclo de 
charlas de emprendedores, demos-
traciones y puntos de recolección de 
reciclado. Mientras que la segunda 
feria será gastronómica, “Sabores de 
autor”, los días 9, 10 y 11 con la pre-
sencia de productores cerveceros, 
gastronomía y artistas.

Por otro lado, la tercera feria se 
hará en el marco del Día de las In-
fancias, “Dibujando sonrisas”, el 16, 
17 y 18 de agosto; se realizará un 
concurso de dibujo, juegos, títeres 
y una obra teatral. La cuarta edi-
ción será el 23, 24 y 25 con temática 
“Pasarela sostenible”: Ropa vintage, 
desfile de moda eco-friendly, talle-
res de reciclaje de prendas y char-
las sobre la importancia de la moda 
sostenible.

La quinta y última del mes se lleva-
rá a cabo el 30, 31 de agosto y el 1° de 
septiembre con “Fiestas de las culturas 
del mundo”. Habrá puestos de comida 
típica; espectáculos de música y danza; 
artesanías regionales; exposiciones y 
stands informativos; además de desfi-
les y vestimenta tradicional.

Dentro de las ferias se destaca la 
participación de emprendedores loca-
les, artesanos, manualistas, gastrono-
mía y artistas riograndenses que difun-
den sus trabajos. Cabe destacar que el 
Paseo “Canto del Viento” es un Punto de 
Ventas, de Feria y de socialización muy 
importante para la comunidad.

A través de estas propuestas, la Se-
cretaría de Desarrollo Económico y 
Ambiente trabaja permanentemente en 
la promoción de espacios donde pro-
ductores y emprendedores de la ciudad 
difundan sus productos, con precios 
accesibles y de calidad.
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Durante el encuentro, el intendente 
Harrington dio la bienvenida a los nue-
vos profesionales e intercambiar expe-
riencias de trabajo: “La charla es para 
conocerlos, para que entiendan cuál es 
el fin de esta incorporación. El tener re-
cursos humanos preparados, formados 
dentro del ámbito municipal, nos hace 
elevar la calidad en la gestión”.

El Intendente subrayó la importan-
cia de haber logrado una ordenanza 
para la incorporación de profesionales 
en la gestión municipal e hizo hincapié 
en estar al servicio de la comunidad 
ya que “la capacidad humana se logra 
desde ahí. Incorporarlos nos ayuda a 
dar respuestas desde el punto de vista 
técnico, y además del profesionalismo, 
puedan aportar desde la calidad huma-

na, desde la empatía”.
En relación a eso, Harrington eva-

luó que “en esta gestión hay que po-
nerse en el lugar del otro y para eso 
sumamos el conocimiento que tienen 
ustedes. Lo importante para nosotros 
es estar al servicio de la comunidad, y 
lo importante para nosotros es ser útil 
para el otro”, dijo.

El Intendente también alentó a los 
nuevos trabajadores del Municipio a 
ver esta oportunidad como un cami-
no para crecer tanto profesional como 
personalmente. “Quiero que todos 
vean que tienen la oportunidad, que 
tienen un lugar y que aspiren a cre-
cer. No solo en nivel profesional sino 
también crecer desde lo personal, de 
poder enseñar, de poder instruir a su 

compañero, de brindar conocimiento. 
De que tengan la paciencia y la em-
patía para poder compartir capacida-
des”, afirmó.

Finalmente, Harrington reflexionó 
sobre su propio proceso de aprendi-
zaje y crecimiento, y exhortó a los pre-
sentes a contribuir al desarrollo de la 
gestión municipal: “Yo no estaría acá 
de no ser por el electorado. Tuve que 
aprender, me tuve que deconstruir en 
cuestiones de género. Tuve que apren-
der política, tener que incorporar co-
nocimientos de economía, tuve que 
aprender un montón de cosas. Pero 
hubo un montón de personas que in-
tervinieron en mi vida que me enseña-
ron a crecer. Y eso es lo que yo les voy 
a pedir a ustedes. Que nos ayuden a 
crecer en la gestión”, concluyó.

“Hoy son parte del Estado. Y por más 
que algunos se empeñen en decir que 
somos casta, nosotros tenemos la obli-
gación de responder a eso con trabajo 
y con empatía”, subrayó Harrington, 
agregando que “si no, pasamos a hacer 
lo que otros dicen. Y yo no quiero ser 
eso. No perdamos el enfoque real. Tene-
mos las responsabilidades, y el objetivo 
es estar al servicio del otro. Es impor-
tante pensar en qué podemos aportar 
nosotros en nuestra vida cotidiana para 
mejorar el lugar que vivimos”, exclamó.

La reunión concluyó dejando un 
sentido de compromiso y motivación 
por parte de los nuevos profesionales, 
quienes se suman al equipo del Muni-
cipio de Tolhuin con la misión de con-
tribuir al desarrollo y bienestar de la co-
munidad tolhuinense.

El intendente del Municipio de Tolhuin, Daniel Harrington, junto a su gabinete, se reunió con los profesionales recientemente 
incorporados a la planta municipal y aquellos de mayor experiencia en la administración pública, en un desayuno realizado en la 
Casa de la Cultura. Esta decisión política de incorporar nuevos técnicos tiene como objetivo mejorar la respuesta del Municipio 
y elevar la calidad de la gestión.

HARRINGTON SE REUNIÓ CON 
PROFESIONALES DEL MUNICIPIO

La Municipalidad de Ushuaia 
llevará adelante una nueva edición 
del Mercado Concentrador el sába-
do 10 de agosto en el microestadio 
‘Cochocho’ Vargas, de 12 a 20 horas. 
Habrá variedad de carnes, frutas, 
verduras, pescados, congelados, pa-
nificados, artículos de limpieza, y 
demás rubros, con importantes des-
cuentos y promociones. 

Habrá stands de los comercios 
Trelew, Marianela, Pezpo Pescade-
ría, ART Higiene Máster, Almacén de 
Campo, La Proveeduría, Chocolates 
Smechen y Terra Licuori. También 
estarán presentes los emprendi-
mientos locales ATR Productores 
Avícolas, Selkñam Pastas, Dulces La 
Niña Meme, Dito Exquisito, Un Rin-
concito en el Sur, Tibut Cerámica, 
Refugios de Aroma, Ushuaia Lim-

pieza, B&C Textil, Delicias del Olivia, 
Frambuesas con Chocolate Ush, Ar-
tesanías 3 de Palo y Artesanías Cena-
tiempo. 

Roberto Trujillo, titular de la sub-
secretaría de Desarrollo Económico 
informó que todos aquellos vecinos 
y vecinas que tengan la Tarjeta +U 
obtendrán descuentos en algunos 
de los productos comercializados y 
recordó que aquellas personas que 
aún no cuenten con esta herramien-
ta podrán acceder a la tarjeta virtual 
a través de la aplicación Tarjeta +U, 
donde registrarán sus datos y queda-
rán habilitados para su uso. 

Diferentes áreas de la Municipa-
lidad de Ushuaia también estarán 
presentes durante esa jornada, como 
la Dirección de Rentas, Zoonosis, Sa-
lud y el Centro de Atención Vecinal.

NUEVA EDICIÓN DEL 
MERCADO CONCENTRADOR 
EN EL “COCHOCHO” VARGAS

TOLHUIN

USHUAIA
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Lo admitió el propio Caputo, quien buscó anticipar el dato al mercado que atribuyó a los altos pagos de la deuda. Prometió que 
el saldo positivo vuelve en agosto, cuando también hay compromisos por al menos USD 1.000 millones.

Toda la atención estaba puesta en 
junio cuando, en rigor, el problema 
era en julio. Es lo que ocurrió con las 
cuentas públicas en los últimos meses. 
El Gobierno logró sorprender con su-
perávit financiero en el sexto mes del 
año, cuando por el pago de aguinaldo 
y otras obligaciones, el período es es-
tacionalmente deficitario igual que en 
diciembre. Esa dinámica parece haber 
cambiado en la economía del sector 
público y el ministro de Economía, Luis 
Caputo, decidió en su encuentro con 
sus representantes del mercado de ca-
pitales prevenir antes que curar. Según 
les anticipó a sus invitados, en julio se 
interrumpirá, por primera vez en la era 
Milei, el ciclo de superávit financiero. 
Sí prometió que el resultado primario, 
es decir, la cuenta después de restar los 
gastos a los ingresos percibidos, seguirá 
siendo positivo pero que, dado el alto 
volumen de pagos de la deuda durante 
el mes, el resultado financiero volverá 
transitoriamente al rojo.

El dato surge en un momento deli-
cado en el mercado, cuando los inver-
sores dudan de la capacidad de pago de 
los compromisos en moneda dura más 
por la disponibilidad de dólares que por 
la falta de disciplina fiscal. Si a la caída 
cotidiana de reservas de los últimos días 
se le agrega un deterioro del panorama 
fiscal, el dato presentado sin más podía 
deparar una sorpresa desagradable. De 
ahí que Caputo prefirió preparar el te-
rreno y compartir la información inclu-

EL GOBIERNO NO LOGRÓ ALCANZAR EL 
SUPERáVIT EN LAS CUENTAS PÚBLICAS

so de manera prematura ya que el mes 
ni siquiera había terminado cuando 
comunicó la mala nueva.

Los pagos de la deuda ascendieron 
en julio a casi USD 3.000 millones, lo 
que se interpuso en la senda del ba-
lance positivo del Tesoro que se reto-
mará este mes, según reiteraron los 
funcionarios. Sin embargo, lo cierto 

es que tampoco agosto luce tan sen-
cillo, aun cuando en el Banco Central 
computan ingresos por al menos USD 
1.200 millones comprometidos por 
organismos internacionales -en rigor, 
devolución de parte de los pagos rea-
lizados por casi el doble de esa cifra- y 
también apuestan a la reversión de la 
cuenta energética que podría ofrecer 

unos USD 400 millones adicionales al 
mercado cambiario.

En la columna de al lado, sin embar-
go, se suman los pagos. “En los próxi-
mos días las reservas se verán afecta-
das también por el pago de intereses al 
FMI por unos USD 740 millones, que 
se verán compensados por el anuncio 
de la llegada de fondos frescos de parte 
del BID (realizado ayer por la tarde por 
Pablo Quirno, secretario de Finanzas, 
quien señaló que habría unos USD 650 
millones). Destacamos que además en 
agosto hay vencimientos de deuda por 
capital e intereses con otros organis-
mos internacionales (sin contar el FMI) 
por otros USD 250 millones”, detallaron 
en Aurum Valores. Según esa cuenta, los 
USD 1.000 millones en pagos de deuda 
podrían ser más que compensados con 
el anuncio reciente del BID, el saldo res-
tante y una oferta adicional de divisas 
proveniente de la energía u otros sec-
tores. En términos fiscales, la cifra luce 
bastante menos desafiante que la del 
mes pasado.

De hecho, según un análisis reciente 
del Instituto Argentino de Análisis Fis-
cal (IARAF), el segundo semestre lucirá 
bastante menos complejo que el pri-
mero precisamente gracias al profundo 
ajuste del gasto llevado adelante en los 
primeros seis meses del año.

Según ese trabajo, el ajuste hasta fin 
de año debería alcanzar poco más de 
20% respecto del mismo período del 
año pasado para obtener el equilibrio 
fiscal. Pero para lograr un resultado 
equivalente al del primer semestre, es 
decir, un saldo financiero positivo de 
0,4% del PBI, el ajuste del gasto debería 
ubicarse en torno al 24% respecto del 
nivel de 2023. En ambos casos, se trata 
de un recorte algunos puntos por deba-
jo de los que se podaron en los prime-
ros seis meses del año, cuando el apre-
tón fiscal implicó una caída del gasto de 
32,2 por ciento.

En otros términos, el Gobierno tiene 
espacio para relajar levemente la pre-
sión sobre el recorte del gasto y cumplir 
de todos modos con la consigna del su-
perávit.

ECONOMÍA

SEGÚN UN ANáLISIS 
RECIENTE DEL INSTITUTO 
ARGENTINO DE ANáLISIS 

FiSCaL (iaRaF), EL 
SEGUNDO SEMESTRE 

LUCIRá BASTANTE MENOS 
COMPLEJO QUE EL PRIMERO 

PRECISAMENTE GRACIAS 
AL PROFUNDO AJUSTE DEL 
GASTO LLEVADO ADELANTE 

EN LOS PRIMEROS SEIS 
MESES DEL AñO.
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PYMES ALERTAN QUE EL 
SECTOR PODRÍA PERDER 
87.000 PUESTOS DE 
TRABAJO EN 2024

La recesión está golpeando a las 
pequeñas y medianas empresas, lo 
que redunda en una caída de pro-
ducción y el empleo. Advierten por 
cierres de empresas

El sector pyme alertó que en los 
primeros 5 meses del año ya se per-
dieron 40.000 empleos de las 92.000 
bajas en el sector privado registrado. 
Si se mantiene el actual nivel de re-
cesión, para fin de año esa cifra po-
dría elevarse a 87.000 en el escenario 
más pesimista, según el Observato-
rio de Industriales Pymes Argentinas 
(IPA).

En la presentación de un reporte 
sobre las pequeñas y medianas em-
presas del país, elaborado por los 
economistas Martín Kalos y Pablo 
Bercovich aseguraron que de no co-
rregirse el rumbo, para fin de año los 
puestos de trabajo formales totales 
en el sector privado destruidos du-
rante todo 2024 serían alrededor de 
117.000 en un escenario optimista, 

de los cuales 47.000 serían del sector 
pyme. La proyección implica el cie-
rre de 8.600 empresas. En el escena-
rio más pesimista se anticipa la des-
trucción 226.000 empleos totales de 
los cuales 87.000 serían puestos de 
trabajo en pymes.

El Observatorio IPA sostuvo que 
la “estrategia pyme hoy apunta sobre 
todo a intentar sostener los niveles 
de empleo”, aunque señaló que “en 
el corto plazo la mayoría son pesi-
mistas en relación a un repunte de 
las ventas y ya prevén que, de no ha-
ber una recuperación al menos ha-
cia finales de año, también se verán 
obligadas a cerrar”.

El nivel de actividad de la indus-
tria sigue en rojo en 2024: está 14,2% 
por debajo de 2023, pese a algún re-
punte en ciertos sectores (liderados 
por el agro y el sector energético). La 
utilización de la capacidad instalada 
está por debajo del 57%.

“La principal protagonista es 

la caída de la demanda que, en tér-
minos productivos, ha conducido a 
caídas abismales en las ventas de las 
empresas y, por lo tanto, de su ganan-
cia. La caída del consumo se ha vis-
to agravada por otras dos cuestiones 
elementales: el aumento de precio 
de los insumos y servicios requeridos 
para la producción y, según el rubro, 
la desregulación de importaciones, 
que han generado un desplazamien-
to de la demanda hacia los bienes im-
portados -más baratos-”, aseguró el 
informe.

“Entre los países proveedores se 
destacan China y Brasil. En algunos 
casos, una incipiente recuperación 
de la demanda fue captada por estos 
productos de origen importado (ocu-
rre tanto con insumos como produc-
tos finales, que venden a empresas 
comercializadoras como supermer-
cados), por lo que el nivel de ventas 
sigue deprimido, en este caso por no 
poder competir con productos inter-
nacionales”, agregan.

En este sentido, la caída de la fac-
turación ha sido muy elevada. Según 
el caso, ha alcanzado niveles de entre 
-60% y -80%, en comparación con los 
niveles de ventas de 2023.

“La situación se agrava porque 
el sector público acompaña a la co-
yuntura nacional. Como empresas 
proveedoras, muchas venden tanto 
al sector privado como al sector pú-

blico, mediante licitaciones”, indica 
el informe.

Además, sostienen que los costos 
de producción se han incrementado. 
Ponen como ejemplo una fabricado-
ra de plástico, con una facturación en 
caída de alrededor del 70%, los costos 
se incrementaron por entre 4 y 5 ve-
ces. Entre los distintos insumos para 
la producción, resalta el caso de los 
servicios, en este caso de la energía. 
Esta misma empresa señala que en 
enero pagaban alrededor de $700 mil 
por el concepto de energía eléctrica 
con la empresa funcionando cerca del 
100%. Actualmente, pagan unos $3,5 
millones (+400%, 5 veces más), pero 
con la fábrica produciendo al 30/40%. 
Así, algunas empresas declaran que 
se encuentran facturando por niveles 
por debajo de los costos.

En este contexto, la principal me-
dida que están implementando las 
pymes para sobrevivir es la disminu-
ción de la planta. La caída del per-
sonal ocupado en estas empresas va 
desde 15% hasta 39%, por la necesi-
dad de “achicamiento”. No obstante, 
la reducción de gastos de personal 
no se realiza solo mediante despidos, 
sino también a través de suspensio-
nes, no renovación de contratos y la 
eliminación de incorporación de pa-
santes. Aún así destacan que “hay una 
enorme reticencia por continuar re-
duciendo la planta”.

El índice de la Cámara de Comercio registró un descenso de 9,8% en el sexto mes del 2024 y un retroceso de 5,3% en el primer 
semestre. El Gobierno apuesta a la baja de la inflación. Empresas y analistas advierten que el repunte, de darse, será lento.

El consumo de los hogares en Argen-
tina tuvo en junio una caída del 9,8% 
respecto al mismo mes del año pasado, 
el peor retroceso desde la pandemia, y 
del 3,3% contra mayo, según el indica-
dor que realiza la Cámara Argentina de 
Comercio y Servicios (CAC). La pérdida 
del poder adquisitivo, que se profundizó 
con la devaluación de diciembre, impli-
có en que el primer semestre finalizara 
con un retroceso del 5,3% interanual.

El Gobierno de Javier Milei tiene 
como principal objetivo apuntalar la 
baja de la inflación y que los salarios se 
recuperen gradualmente, un proceso de 
mejora que por ahora es incipiente. Es 
por eso que las empresas y los analistas 
anticipan que la recuperación del con-
sumo, que representa más del 70% del 
PBI, será un proceso lento.

La CAC estimó un ingreso nominal 
promedio por hogar de $1.188.000 en 
junio último. Ese ingreso implica una 
caída de 21% en su poder de compra 
respecto a los niveles del año pasado. lo 
que obliga a las familias a recalcular sus 
gastos y ajustar el cinturón en todos los 
rubros, pero más en los que no son con-
siderados esenciales.

Asimismo, continuó la tendencia ne-
gativa en la compra de indumentaria y 
recreación (pero en menor medida que 
el mes anterior), lo cual sostiene la idea 
de la reestructuración del gasto de las 

JUNIO TUVO LA PEOR CAÍDA DE 
CONSUMO DESDE LA PANDEMIA

ECONOMÍA

familias. Otro punto negativo del mes, 
fue la fuerte caída en el gasto asocia-
do a vivienda, alquiler y servicios pú-
blicos, impactado fuertemente por la 
baja en la demanda de energía eléctri-
ca”, resaltó la entidad.

La fortísima caída del consumo se 
dio en el marco de un leve salto de la 
inflación en junio, que interrumpió la 
tendencia de desaceleración que había 
marcado durante cinco meses con-
secutivos. La variación del Índice de 
Precios al Consumidor (IPC) del Indec 
arrojó para ese mes 4,6%, mayo había 
dado 4,2%, con un alza interanual del 
271,5% y un acumulado del 79,8% en 
el semestre.

En una reunión que mantuvo en el 
Palacio de Hacienda con Alycs, el mi-
nistro de Economía, Luis Caputo, an-
ticipó que “la inflación de junio será la 
más baja en lo que va del año y que la 
economía está empezando a crecer”. 
La estimación que realiza el equipo 
económico es que la variación del IPC 
estará en la zona del 3,7% mensual, 
perforando el piso del 4%, en un mes 
en el que se mantuvo el congelamiento 
de tarifas de servicios públicos. Capu-
to tiene previsto retomar los aumentos 
en luz, gas y combustibles en agosto, 
mientras analiza nuevos incrementos 
en transporte.

El ministro también sostuvo que la 

velocidad de la recuperación económica 
dependerá de la confianza de la gente y 
del sector privado en el programa eco-
nómico. La intención oficial es apuntar 
todos los cañones a la baja de la infla-
ción y llegar lo más cerca del 0% men-
sual lo antes posible, algo que esperan 
lograr con la baja al 7.5% el impuesto 
PAIS para las importaciones.

Al respecto, la consultora Econviews 
señaló: “El consumo va a ser el motor de 
la recuperación en los próximos meses 
ya que es el 73% del PBI. Es probable que 
hasta que se elimine el cepo este motor 
ande despacio. La baja de la inflación es 
clave, porque va a permitir que el salario 
se siga recuperando y a su vez propor-
ciona un mejor clima para el crédito pri-
vado. Por esto es que el camino va a ser 
lento: La inflación no va a bajar de forma 
abrupta. No esperamos que el plan mo-
netario del gobierno funcione para cor-
tar rápidamente la inercia inflacionaria”.

En ese sentido, los datos de julio dan 
algunas señales mixtas para la actividad 
económica. El consumo masivo en los 
supermercados mostraría un a baja de 
hasta 5% mensual y de 18% interanual, 
según dijeron recientemente a Caputo 
los representantes de las cadenas. Eso 
demuestra que, a pesar de que el salario 
se recuperó en los últimos meses, aún 
no tracciona un componente clave del 
PBI.

ECONOMÍA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento oportuno para que 
empiece a creer en su imaginación, la 
cual será indispensable para resolver 
cualquiera de los inconvenientes que 
aparezcan.

Ponga todo su entusiasmo para 
poder concretar las metas. Ante todo, 
deberá tener en claro qué es lo que 
quiere realmente y esforzarse por 
conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con mucha 
energía y con ganas de encontrar 
la felicidad después de tanto 
sufrimiento. Aproveche que se sentirá 
más jovial que nunca.

Deje de cometer siempre el mismo 
error al desvalorizarse continuamente. 
Aunque usted no lo vea, sus méritos 
son muy bien reconocidos por la 
gente que lo rodea.

Antes de avanzar, primero deberá 
tener en claro a dónde quiere llegar. 
Sepa que contará con el empuje 
necesario para conquistar todo lo que 
desee.

Después de tantoa inconvenientes, 
sería óptimo que organice 
adecuadamente su vida personal. 
Haga los cambios que crea necesarios 
comenzando por su hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 
historias, intente abandonar su 
pasado. Comience a sobrellevar el 
presente de otra manera y se sentirá 
menos angustiado.

Prepárese, ya que será una excelente 

jornada para concretar esos proyectos 
pendiente que hace tiempo tiene 
y se le dificultó alcanzar por su 
irresponsabilidad.

Transitará un excelente momento para 

poner todo su esfuerzo y apostar a las 
cosas materiales con las que siempre 
soñó. Gracias a su inteligencia lo 
conseguirá.

Será una jornada donde se enfrentará 
con demasiadas opciones y tendrá 
que decidir la más conveniente. 
Relájese y espere a mañana para la 
determinación.

Transitará un día fuera de lo común 
donde podrá aplicar su lado más 
perceptivo y libre. Haga lo que haga, 
se sentirá espléndido. Nadie podrá 
opacarlo.

Si usted pretende cumplir con todos 
los objetivos, debería poner más 
entusiasmo en lo que hace. Evite 
relajarse, ya que podría perder 
cualquier oportunidad.

La Justicia formoseña investiga la caza furtiva de uno de los pocos ejemplares de yaguareté que vivía en la selva provincial. Se 
trata de una especie en grave peligro de extinción, protegido por leyes provinciales y nacionales.

MATARON Y CUEREARON A UNO DE LOS CINCO 
YAGUARETéS QUE HABÍA EN FORMOSA

Un yaguareté fue cazado y cuereado 
por sus cazadores furtivos en Formosa, 
lo que despertó la indignación y el re-
pudio de varios proteccionistas de ani-
males y agrupaciones ambientalistas 
del país. Desde el Gobierno provincial 
informaron que los presuntos autores 
del crimen fueron detenidos y queda-
ron a disposición de la justicia provin-
cial para su investigación.

El Ministerio de la Producción y Am-
biente de Formosa precisó en un co-
municado oficial que el asesinato del 
ejemplar de esta especie --considerada 
en peligro de extinción-- ocurrió en la 
zona norte de Estanislao del Campo, en 
el centro de la provincia. Desde Red Ya-
guareté, detallaron que solo había cinco 
ejemplares en la provincia norteña.

Tras confirmarse la muerte del ani-
mal, se radicó una denuncia ante la au-
toridad policial y tomó intervención el 
Juzgado de Instrucción y Correccional 
de la ciudad de Las Lomitas, a cargo de 
Gabriela Soledad Plazas.

El procedimiento se llevó adelante 
en forma conjunta con la Unidad Eje-
cutora de Proyectos Especiales (UEPE), 
la Unidad Especial de Asuntos Rurales 
(UEAR), la comisaría de la localidad de 
Ibarreta, y el personal del Ministerio de 
la Producción y Ambiente (SRNOyCA y 
DRCyF).

Plazas informó que unas imágenes 
obtenidas del “yaguareté muerto” fue-

ron “determinantes” para “la investi-
gación” y la “detención de las personas 
involucradas en el hecho”, dado que 
se trata del asesinato de “un valioso 
animal que se encuentra protegido 
por leyes nacionales y provinciales”.

Al respecto, adelantó que desde el 
organismo provincial se va a realizar el 
seguimiento correspondiente a la cau-
sa judicial, para que “los autores ma-
teriales de la muerte de un animal tan 
importante para nuestra biodiversi-

dad no quede sin la sanción que mere-
ce”. Asimismo, indicó que van a invitar 
“a todas las organizaciones” que traba-
jan en la protección de estos ejemplos 
a que los acompañenen “como quere-
llantes”.

Según el Gobierno formoseño, el 
ejemplar asesinado era un macho de 
gran porte y el segundo registrado en 
2024 por medio de cámaras trampa 
desde febrero.

El yaguareté es el felino más grande 
del continente americano y el tercero a 
nivel mundial, después del león y el ti-
gre asiático. En Formosa fue declarado 
Monumento Natural Provincial por la 
Ley 1673, y es además Monumento Na-
tural Nacional por la Ley 25463. Lamen-
tablemente, la especie se encuentra en 
peligro crítico de extinción en el país 
debido a la pérdida y fragmentación de 
su hábitat, el atropellamiento en rutas, 
y la caza ilegal del felino y sus presas.

Como el mayor depredador del eco-
sistema, el yaguareté cumple un rol 
ecológico fundamental regulando las 
poblaciones de otros vertebrados, es-
pecialmente de los grandes herbívoros, 
por lo tanto, su presencia es un buen in-
dicador de la salud de los ecosistemas.

Se estima que en Argentina quedan 
menos de 250 individuos, y solo 20 se 
encuentran en la región chaqueña, dis-
tribuidos en las provincias de Chaco, 
Formosa, Salta y Santiago del Estero.

CAZA ILEGAL
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GUÍA DE SERVICIOS
TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
-5ºc

Mínima 
-5ºc

Mínima 
-4ºc

Mínima 
-4º c

Máxima 
6ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
7º

Máxima 
4ºc

DÓLAR OFICIAL

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$ 911,50

Venta
$ 951,50

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO
Luisa Rosso 432
Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA
Alem 1407
Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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